

menjaga kelangsungan hidup orang Islam dan menegakkan suatu negara Islam.

Selain itu ada hal lagi yang dapat membawa untuk memaklumi adanya suatu perang dan ini adalah sesuatu yang begitu manusiawi. Sebab bagaimanapun secara alamiah manusia mempunyai beberapa *instink* yang sering kali mendominasi pola pikir dan hidupnya, diantara *instink* manusia yang paling mendasar menurut *Ali Al-Khinani* dengan berargumentasi pada beberapa ayat Al-Qur'an, yaitu ada dua yaitu; *instink* ingin menguasai, *instink* ingin tetap hidup dan membenci hal yang menyakitkan. Hal ini berarti bahwa mengaplikasikan perang merupakan alternatif dan kiat untuk menuai perdamaian. Argumen dasarnya adalah bahwa Islam cenderung kepada perdamaian dan bukan perang.

Dari keterangan di atas juga mengulas, bahwa serangan kepada pihak lain pun hanya dibenarkan andai pihak orang-orang yang tidak beriman itu mendahului penyerangan atau secara aktif merintangai da'wah Islam. Jadi orang-orang kafir yang tidak menyerang umat Islam, maka mereka tidak menjadi sasaran penyerangan dan umat Islam pun tidak perlu segan menjalin hubungan timbal-balik yang saling menguntungkan dengan mereka. Islam memberlakukan perang sebagai ukuran yang diperlukan untuk mempertahankan diri dari berbagai cengkeraman dan *agresi* luar, bukan sebagai cara untuk meluaskan agama itu.

khiri dengan suatu peperangan, biasanya merupakan suatu *alternatif* terakhir setelah cara-cara lain yang ditempuh ternyata menemui jalan buntu. Cara seperti ini juga diakui *keabsahannya* oleh hukum Internasional dalam menyelesaikan suatu persengketaan (Abdurraoef: 299).

Untuk menghindari menghalalkan segala cara (yang selama ini tidak diperbolehkan), seperti membunuh sipil, merobohkan bangunan, membakar, merusak dan sebagainya, walaupun itu suatu realita dari dampak perang, karena perang dalam arti yang *ekstrim (eigen recchting)* bagi suatu negara adalah alat hukum, maka sudah tentu perang itu tidak bisa lepas dari undang-undang dan peraturan-peraturan.

Menurut peraturan perang, suatu negara harus mempunyai alasan-alasan yang sah untuk mengadakan perang. Alasan-alasan itu adalah :

- a. Penghinaan terhadap rakyat.
- b. Terjadi perkosaan hukum, sehingga negara itu merasa terancam.
- c. Suatu kejadian yang membahayakan keamanan atau ketertiban negara.
- d. Untuk mempertahankan kemerdekaan (Abdurraoef, 1986: 299).

Dari gambaran diatas dapat diambil suatu perbandingan antara kedua teori hukum tersebut, yang berarti

terdapat perbedaan dan persamaan yang mendasar. Dan apabila dicermati satu demi satu alasan-alasan tersebut di atas, maka yang sebenarnya menentukan adanya alasan-alasan tersebut adalah negara yang bersangkutan saja. Sehingga suatu negara dapat saja mengatakan bahwa tindakan negara lain dianggap sebagai penghinaan besar terhadap negara, rakyat ataupun sebagai membahayakan keamanan dan ketertiban negaranya, atau bahkan melenyapkan *eksistensi* kemerdekaannya. Dan suatu negara yang sebenarnya menginginkan perluasan wilayah, perluasan pengaruh dan keinginan untuk menguasai dan menduduki negara lain, bisa saja berkedok dan mendasarkan alasan-alasan tersebut di atas, sekedar untuk mengabsahkan tindakannya.

Alasan-alasan tersebut di atas begitu jelas membedakan dengan argumentasi yang ditawarkan oleh hukum Islam.

B. Kedudukan Hukum Perang.

Pembahasan khusus mengenai hukum Islam tidak bisa lepas dari pengertian yang luas mengenai *jihad* yang pada akhirnya perang terangkum di dalamnya, sebab dalam Islam praktek peperangan memiliki makna yang berbeda sekali seperti yang telah diterangkan sebelumnya. Oleh karena itu definisi yang lebih tepat mengenai "*jihad*" adalah "*berjuang*", akan tetapi dalam konteks penulisan ini agar lebih praktis definisi atau pemahaman yang ada dipersem-

Dengan ayat ini dapat diambil suatu pemahaman bahwa merupakan suatu perbuatan yang baik (memperhatikan para tawanan), terutama dengan memberikan makanan secukupnya kepada mereka, dimana dalam ayat tersebut juga disejajarkan antara orang miskin dan anak yatim, padahal untuk kedua kategori yang terakhir ini Islam sangat memperhatikan betul. Dan siapa saja yang berbuat baik kepada orang miskin dan anak yatim, Islam akan menjanjikan pahala yang sangat besar diakhirat kelak. Sehingga jelaslah bahwa Islam sangat memperhatikan kondisi mereka dan menghargai yang setinggi-tingginya bagi siapa saja yang memperlakukan mereka dengan baik.

Nabi pun selalu menasehati umat beliau supaya berlaku ramah dan kasih sayang pada tawanan. Hal ini dibuktikannya sewaktu terjadi *perang Badar*, dimana kaum muslimin lebih mengutamakan makanan bagi tawanan mereka dari pada mereka sendiri. Dan juga sikap dan tindakan beliau yang mencerminkan ketidak-senangan dengan adanya tawanan yang pada gilirannya menjadi budak, yaitu dengan membebaskan semua tawanan dari *Bani Mustaliq*, setelah terjadinya kekalahan dipihak mereka.

Ajaran dan tindakan Nabi itu diikuti oleh umatnya yang masih tetap konsisten terhadap ajaran-ajaran Islam, termasuk oleh Salahuddin al-Ayyubi (salah seorang pemimpin dinasti Bani Abbasiyah), walaupun perlakuan seperti yang beliau lakukan tidak diimbangi dengan perlakuan yang

sama dari pihak lawannya. Seperti *Ricard The Lion Heart*. Raja Inggris pada perang salib pernah mengingkari perjanjian ketika dia membunuh tiga ribu tawanan kaum muslimin yang merupakan kesatuan pertahanan *Baitul Maqdis*, setelah dia sebelumnya berjanji akan menjamin nyawa mereka.

Namun demikian, perlakuan Salahuddin terhadap tawanan kaum Kristen dari kesatuan *Salibiyah* sangat baik yaitu dengan tidak mengadakan balas dendam atas perlakuan *Ricard* itu dengan pembunuhan yang serupa (Ali Ali Mansur, 1973: 35).

Demikian juga perlakuan dan kehalusan budi, al-Malikul Adil, saudara kandung Salahuddin, terhadap pasukan *Salib* yaitu dengan membebaskan semua tawanan yang jumlahnya sekitar seribu orang tawanan, dan juga mengizinkan kepada kardinal membawa salib (tanda palang) dan tanda-tanda kegerejaan lainnya.

Dari uraian tersebut di atas, tampak jelas bahwa, Islam sangat memperhatikan nasib mereka, sekaligus berupaya untuk bisa memberi contoh kongkrit dengan menyuruh membebaskan mereka agar mereka itu diperlakukan sama derajatnya dengan manusia yang merdeka lainnya.